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¿Pensó algunas ves en cambiar de carrera?

No, nunca.

¿Mayor logro alcanzado y cual desea
alcanzar?

Pues yo creo que todos los logros son
interesantes, ya sean a nivel macro, mediano
o pequeño, un logro que para mi es una
satisfacción increíble es ver un lote cuando
está lleno de maleza, hacer un diseño que le
salga a uno de la imaginación y después
empezar a construirlo, limpiar ese lote, hacer
descapote, replanteo, cimentación, etc., y ver
como empieza a fluir la obra hasta su
terminación, por pequeña que sea para uno es
un logro y para mi todos han sido logros, sin
desconocer que la próxima obra será la mejor
y nunca la última obra es la mejor.

¿Consejo a los estudiantes?

En los 20 años que llevo en la Santo Tomás, he
contribuido a sacar muchos profesionales que
hoy ya son colegas y competencia, se han
defendido muy bien, pero igualmente hay
otros que se han quedado y tomado la
cuestión muy deportivamente. En líneas
generales funciona que amen su profesión, da
buenos resultados, tanto estudiantes como los
egresados que quieren su profesión, esos que
son románticos con la arquitectura lo cual está
muy bien, sin desconocer desde luego la parte
capitalista de la arquitectura, porque pues uno
trabaja para al menos ganar para las papas.

ENTREVISTA DOCENTE: ARQUITECTO LUIS 
ALEJANDRO ACEVEDO MONTAÑEZ , POR 
ESTUDIANTE: MONICA ANDREA REINA 
CABRA

TÍTULOS

Tunjano, egresado del Colegio de Boyacá,
estudio ingeniería de sistemas en la
Universidad de los Andes, y en la Universidad
Central, se graduo como arquitecto de la
Universidad Nacional de Colombia, tiene una
especialización en docencia universitaria,
especialización en gerencia de instituciones
superior y actualmente estudia maestría en
pedagogía.

¿Qué hobbies tiene?

Me gusta mucho todo lo que tenga que ver
con sistemas, leo mucho temas de actualidad
como tecnología, educación y filosofía

¿Qué música escucha?

Yo soy de la época de los 80’s, me gusta el
rock, balada rock, afortunadamente la
universidad también me brindo un espacio
muy importante, tengo gran admiración por la
música clásica pues mientras estudiaba iba a
escucharla en el conservatorio.

¿Película favorita?

El cine me fascina, porque creo que también
es un medio donde uno encuentra motivos
para llenarse de ideas, de ver cómo también se
maneja el tema de la persona, del ser humano,
soy muy comprometido con eso.

¿Motivo por el que estudio arquitectura?

La matemática y el dibujo me apasionan

Después de graduarse ¿qué hizo?

Regrese a Tunja, trabaje en el municipio de
Boyacá en la oficina de planeación, no fue muy
grato trabajar allí debido a presiones y
sobretodo éticamente no me sentía bien, salí
de allí, luego, estuve contratando con algunos
municipios, haciendo infraestructura
hospita-

Talaria y escolar en municipios como
Sotaquira, Tuta, Paipa. Luego decidí ser
docente en la Universidad de Boyacá en el año
de 1996 y paralelamente comencé en la
Universidad Santo Tomas (1997).

Extrañamente cuando llegue a dictar una
materia que se llamaba dibujo asistido por
computador era muy insipiente el tema de
sistemas en la Santo Tomas, afortunadamente
ya tenia un bagaje y una experiencia en
sistemas, fui el primer director del
departamento de sistemas, paradojicamente
termine trabajando en la primera carrera que
intente estudiar.

Cuando estaba estudiando arquitectura
trabajé en una oficina de contabilidad en
Bogotá y por mi facilidad para el manejo de los
sistemas me fue facil el aprendizaje de
administración, contabilidad y esa experiencia
la aproveche para ayudar a formar el
departamento de sismas en la Universidad
Santo Tomas de Tunja: implementando todos
los sistemas y redes de información, internet,
sistemas académicos, sistemas
administrativos, intranet, salas de sistemas
necesarios para dictar la materia, entonces
primero tuvo que adecuarse toda a
infraestructura y de paso no solo la que era
pertinente para la carrera si no para que la
universidad funcionara, en eso dure otro año y
posteriormente fui docente de la facultad de
arquitectura, porque el tema de la academia
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siempre me fascino, pienso que es un espacio
muy importante, sobre todo muy ético donde
uno como profesional puede desempeñarse,
pienso que debe uno inculcarle a los
estudiantes el servicio a las personas, la
carreara no debe ser solamente un fin para
uno enriquecerse sino también un fin para
apoyar y ayudar a la humanidad a salir a
delante, a lograr que no solamente uno, si no
que las personas que lo rodean logren también
beneficiarse de lo que uno aprende en la
profesión, también pienso que el campo de la
academia es un espacio muy interesante para
uno investigar, aprender, sobretodo porque
uno continua un aprendizaje con los
estudiantes, más que enseñar uno oriente y en
esa orientación uno descubre mucho
conocimiento, ahora me encuentro en esta
maestría y me siento muy a gusto porque las
cosas que he hecho durante estos 21 años que
llevo en la universidad, pues creo que han
valido la pena viéndolos a ustedes como
logran sacar sus vidas adelante, por ejemplo,
ver los egresados, ver como ellos realmente
logran impactar y desarrollar en diferentes
medios.

¿Qué fue lo más difícil al principio de la
carrera?

Entender cuál es la razón del arquitecto,
todavía la ando buscando, yo pienso que uno
trata de descubrir su carrera, trata de
descubrir una teoría del diseño, yo creo que
uno llegara a viejo cuando logre de pronto

descubrir dónde está la esencia del diseño, es
una continua búsqueda, pero más que se
difícil, es la expectativa que le genera a uno y
que lo impulsa a seguir investigando y
aprendiendo, es dedicación que dura toda la
vida, compromiso con ese hecho.

¿Qué viajes ha realizado gracias a la carrera?

Conocí toda Colombia gracias a que tuve que
hacer levantamientos punto a punto de todas
las estaciones del ferrocarril en Colombia,
también logre viajar fuera del país, estuve
viajando en Ecuador, Europa, pero lo que más
le abono es poder haber conocido Colombia.

¿Que es lo más sorprendente o extraño?

Encontrar que esa idea que un tiene de la
profesión en la cual uno cree, es muy
vulnerado por el consumismo, por el
capitalismo y en cierta forma, degenera eso
que uno siempre ha soñado, para mí eso ha
sido muy duro, enfrentarme a esas realidades,
tener que luchar con esas realidades. Pienso
que uno debe ser crítico frente a las injusticias,
frente a la corrupción, no debe dejarse
envolverse por falsos movimiento o falsas
ideologías que nos lleva a la perdición, adquirir
uno valores contrarios con los cuales uno se
formó y en cierta forma, si uno no es fuerte
con eso, termina cediendo, el consejo que yo
le daría a todo profesional es ser honesto con
tigo mismo, como ser humano y ser

comprometido con la humanidad, poder hacer
realmente un trabajo ético.

¿La elección de la carrera fue por vocación o
por formación profesional?

Vocación.

¿Que le falta a Colombia para potenciar su
atractivo arquitectónico?

Creer en lo que nosotros hacemos, valorar lo
que hacemos, debemos conocer más, primero
lo nuestro y luego poder compararlo con lo
que hacen otras culturas, si vemos culturas
como la mexicana, se puede ver como valoran
su patrimonio, en Europa también valoran
mucho toda su arquitectura clásica, su
arquitectura patrimonial, eso no quiere decir
que imitemos arquitectura porque yo estoy en
contra de eso, nosotros no debemos imitar la
arquitectura que ya paso, la arquitectura debe
ser contemporánea, debe ser del momento
que estamos viviendo, debe responder a unas
necesidades, a un ideal y ser consecuente con
una realidad del mundo en el que vivimos,
debemos hacer una arquitectura autentica,
valorando así siempre lo que tenemos.

¿Mayor logro alcanzado y cual desea
alcanzar?

Me siento muy satisfecho con lo que estoy
haciendo, me siento feliz, la arquitectura y los

sistemas me han hecho momentos buenos en
mi vida, he logrados ser buen docente,
también he logrado poder dirigir una facultad
en muchas ocasiones, lograr premios muy
importantes, el hecho de haber investigado y
haberme metido en el tema de ferrocarriles
me llevo a tener una mención en un premio
nacional de arquitectura que no es muy fácil
de lograr y sobre todo en un tema tan
complejo como la investigación y la aplicación
social que tiene la arquitectura, fue un trabajo
en grupo, motivo de orgullo para todos; el
poder impulsar el proyecto de la Universidad
Santo Tomas Tunja ha sido también un motivo
de satisfacción, pues yo fui junto a otras
personas, parte importante de este proceso.

¿Consejo a los estudiantes?

Nunca den por un proyecto acabado, siempre
deben estar en constante búsqueda, el
aprender, el conocer nunca termina, es algo
que debe tener desde el compromiso desde
que entra a estudiar, desde que se forma hasta
que uno se muere y esa búsqueda constante
en mirar y mejorar la calidad de vida del
hombre y siempre llevar a un punto más alto el
hecho de ser arquitecto, valorar lo que uno es
y respetar también a los colegas y respetar
también la profesión.


